

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pts.	Cts.
España . . . . .	1'25	
Extranjero (Unión Postal). 2 "		
Ultramar. . . . .	2 "	

Número suelto. . . . . 0'05

## EL JARABE PAGLIANO

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE  
Privilegiado por el gobierno de S. M. el rey de Italia  
DEL PROFESOR ERNESTO PAGLIANO  
único sucesor del difunto Profesor Gerónimo  
Pagliano de Florencia.

Se vende exclusivamente en Nápoles, 4, Calata  
San Marco (casa propia) y en casa D. Salvador  
Alsina, Pasaje del Crédito, 4.—Barcelona (España.)

La casa de Florencia está suprimida. El señor D. Ernesto Pagliano posee todas las recetas escritas de la mano del difunto Profesor D. Gerónimo Pagliano su tío, más un documento que lo designa como único sucesor; él desafía á desmentirlo ante las autoridades competentes (en lugar de recurrir á la 4.ª página de los diarios) á Enrique, Pedro y Juan Pagliano y todos los que falsa y osadamente se alaban de esta sucesión, él advierte también de no confundir este legítimo fármaco con el otro preparado bajo el nombre de Alberto Pagliano del difunto José, el cual no sólo no tiene ningún grado de parentela con el fallecido Profesor D. Gerónimo Pagliano, cuanto no he tenido nunca el honor de ser conocido de él y se permite, con una audacia sin ejemplo, de hacer creer al público de ser hijo del Profesor D. Gerónimo. Téngase por máxima que cualquier aviso ó reclamo relativo á esta especialidad, no se refiere más que á detestables adulteraciones las más de las veces dañosas por los que en confianza las toman.

ERNESTO PAGLIANO.

## Telegramas

(Recibidos por correo.)

Madrid 28, á las 9'45 m.—En el sorteo verificado hoy por el sistema de irradiación, han obtenido premio los números siguientes:

Con 100.000 pesetas 62.906.  
Con 90.000, 02.906.  
Con 90.000, 12.906.  
Con 90.000, 22.906.  
Con 90.000, 32.906.  
Con 90.000, 42.906.  
Con 90.000, 52.906.  
Con 10.000 pesetas, 62.905.  
Con 10.000, 62.907.  
Con 1.000 pesetas, 906, 1.906, 3.906, 4.906, 5.906, 6.906, 7.906, 8.906, 9.906, 10.906, 11.906, 13.906, 14.906, 15.906, etc., etc.  
Con 500 pesetas todos los números terminados en 06, como 106, 206, 306, 406, 506, 606, 706, 806, 906, 1.106, etc.  
Y con 150 pesetas todos los números que terminen en 6, como 6, 16, 26, 36, 46, etc.

Madrid 28, á las 10 m.—Adelantan los trabajos para ultimar el proyecto de ley estableciendo el sufragio universal.

Consultado el Sr. Castelar sobre este proyecto, ha declarado que debía pasarse en la fórmula concertada por los Sres. Alonso Martínez y Montero Rios, con la enmienda del Sr. García San Miguel.

El Sr. Castelar ha manifestado también que el derecho de sufragio debía concederse á todos, excepto á los incapacitados, á fin de evitar abusos.

Los Sres. Sagasta y Romero Robledo conferenciarán hoy sobre las reformas militares.

Madrid 28, á las 10'15 m.—Los gobernadores de las provincias de Marruecos acompañaran al Sultan con sus tropas para castigar á las kábilas insurrectas.

Después, el emperador irá á Tánger. En el banquete con que Mr. Boulanger obsequió anoche á sus íntimos amigos políticos se pronunciaron varios discursos—brindis.

El ex-general Boulanger declaró que quiere una política de paz en el exterior, una república progresiva en la que cupieran todos y la reunión de Cortes Constituyentes que sean expresión fiel de la voluntad del pueblo.

Negó terminantemente que aspirase en manera alguna á la dictadura, cuya versión rechazó, calificándola de calumniosa.

Declaróse dispuesto á votar la supresión de la presidencia de la República si se presentaba el oportuno proyecto á las Cámaras.

Al salir del banquete, más de 40.000 personas aclamaron con entusiasmo á Boulanger, produciéndose con este motivo un gran tumulto, en el que intervino la policía.

Fueron detenidos los diputados Herisse y La

guerre y el presidente de la Liga de patriotas Mr. Deroulede.

La Asociación republicana celebró anoche un banquete, que estuvo presidido por el ex-presidente del Consejo de ministros de Francia monsieur Rouvier.

Este declaró en un vigoroso discurso que su política tendía á la unión de todos los republicanos para llegar á fines prácticos.

Combatió la revisión constitucional porque debilitaría á la República.

Terminó felicitándose de la reacción que se inicia contra Boulanger.

Madrid 28, á las 10'45 m.—El señor provisor del arzobispado de Toledo ha rehabilitado en sus oficios y en todos sus derechos al canónigo de aquella diócesis D. Vicente de Manterola.

Este predicará mañana en la catedral de Toledo.

En la población toledana ha producido excelente efecto y gran satisfacción este hecho.

Madrid 28, á las 11'30 m.—El *Globo* inserta una carta que le ha dirigido un individuo procedente del ejército y que se acogió á indulto.

El *Globo* advierte á sus lectores que suprime algunas frases que conceptúa muy duras.

Comienza dicha carta diciendo que á la muerte de D. Alfonso XII se concedió indulto á los emigrados por los sucesos de Badajoz, y que la junta de emigrados, que se veía en grave aprieto para socorrerlos, vió el cielo abierto con la concesión del indulto, porque de esta manera podían también deshacerse de «muebles insertables», como llamaban los zorrillistas á los emigrados.

Dice que el Sr. Ruiz Zorrilla dirigió una circular á los jefes de los depósitos, recomendándoles que influyeran con los espatriados para que aceptaran la gracia concedida, prometiéndoles que los comités democrata-progresistas de provincias los socorrieran cuando regresasen á España.

«Llegamos á Madrid, se dice en la carta, y acudimos á D. Laureano Figuerola, presidente de la junta directiva del partido, y á otros personajes zorrillistas, que, ni nos proporcionaron fondos ni nos recibieron.

«En esta situación, llevamos tres años, y algunos para vivir necesitan implorar la caridad.

«En vista de esto, una comisión se acercó nuevamente á quienes nos solicitaron con palabras engañosas á las puertas de los cuarteles, pero todo fué inútil.

«Hoy, como ayer, vivimos en la mayor miseria, excepto unos cuantos que han trocado el honoroso uniforme militar por la casaca de lacayo en el Casino Republicano.

«Allí ganan diez reales diarios, sirviendo como ordenanzas oficiales del ejército.

«Diga el país, diga el gobierno si no hemos sufrido con creces nuestra falta de ayer y si no somos dignos de que se interesen por nosotros.

El *Globo*, después de reproducir la indicada carta, escita al gobierno á que se apiade de los emigrados.

Madrid 28, á las 11'45 m.—El *Imparcial* publica un artículo suscrito por el jefe del cuerpo de Artillería Sr. Oviedo, defendiendo el dualismo é impugnando el que se cierre la escala de artillería en tiempo de paz, considerando que de esta manera se mata el estímulo entre los oficiales de dicha arma.

El periódico *La Regencia* dice que en el Consejo de ministros que ha de celebrarse el lunes próximo quedarán definitivamente resueltas las cuestiones del proyecto de ley constitutiva del ejército y la económica.

Madrid 28, á la 1 t.—Paris.—En la manifestación de anoche un grupo de 40 personas gritó: «Viva Boulanger! Abajo Ferry!

El grupo fué apresado.

Los diputados Laguerre y Herisse fueron puestos en libertad poco después de ser detenidos.

Anúnciase que esta tarde habrá interpelación en la Cámara sobre la detención de dos diputados y otras personas en la manifestación de anoche.

Burdeos.—A la entrada en el puerto de esta población del buque que conducía al presidente de la República, Mr. Sadi-Carnot, se acercó un guarda-costas español enarbolando la bandera y haciendo los saludos de ordenanza.

El buque español ha ido á Burdeos por orden del gobierno de España y por indicación de la reina para que salude al presidente de la República francesa.

Mr. Sadi-Carnot asistió anoche al teatro, siendo objeto de demostraciones de simpatía á la entrada y á la salida del palco que ocupaba.

Londres.—Ha llegado la reina Victoria, dirigiéndose inmediatamente al palacio Windsor.

Madrid 28, á la 1'45 t.—La condesa de París ha marchado esta mañana al Escorial, en donde ha orado ante los sepulcros del rey don Alfonso XII y de la reina D.ª Maria de las Mercedes.

Esta noche tomará en dicho real sitio el espres de Francia con objeto de regresar á Inglaterra.

En la estación han despedido á la ilustre viajera la infanta doña Isabel, el infante D. Antonio y las condesas de Superunda y de Medina-Sidonia.

Madrid 28, á las 2'45 t.—Congreso.—Con escasa concurrencia en escaños y tribuna continúa la discusión del proyecto de ley constitutiva del ejército.

Se lee una enmienda del Sr. Suarez Inclán al artículo que se discute sobre creación del Estado Mayor central y de su preparación para la guerra en tiempo de paz.

La defiende el autor en términos comedidos.

Madrid 28, á las 3 t.—El Sr. Romero Robledo ha conferenciado con el duque de Tetuan.

El Sr. Lopez Dominguez ha deplorado lo ocurrido en la reunión del Círculo reformista, respecto á las voces que se oyeron después del discurso del Sr. Bosch.

Madrid 28, á las 3'15 t.—El proyecto de ley reglamentando el trabajo de los niños será discutido y sancionado antes de que la reina Regente emprenda su viaje á Barcelona.

Los ministeriales niegan que el gobierno se halle decidido á declarar cuestión de Gabinete las reformas militares del general Cassola.

Madrid 28, á las 3'30 t.—Anoche celebraron una conferencia sobre la cuestión económica los Sres. Gamazo y Navarro Rodrigo.

No hubo avenencia, porque el señor Gamazo insiste en que se introduzcan treinta millones de economías y el Sr. Lopez Puigecerver se niega á esta exigencia.

Considéranse rotas las inteligencias entabladas entre el Gabinete y el Sr. Gamazo.

Madrid 28, á las 3'45 t.—Anoche visitaron al presidente del Consejo de ministros los señores Iranzo y Sapiña, los cuales insistieron en que S. M. la reina Regente vaya á Valencia para el día del Córpus.

Si se accede á esto, se prorrogaría hasta entonces la fiesta de la Virgen de los Desamparados, se celebraría una Exposición de flores y se inauguraría el ferro-carril de Valencia á Liria.

El Sr. Sagasta dice que intentará complacer á la Comisión de Valencia.

El ministro de Fomento concederá 3.000 pesetas para la Exposición de flores de Valencia.

Berlin 27.—El estado del emperador Federico es relativamente satisfactorio. La mejoría que se inició ayer va continuando. El emperador vuelve á recobrar sus fuerzas; la fiebre ha desaparecido casi por completo. Hoy ha tomado algunos alimentos. El doctor Morell Mackenzie opina que á no sobrevenir ninguna complicación, que por ahora no es de temer, el emperador puede aun vivir algunos meses. La noticia de la mejoría experimentada por el emperador ha producido muy grata impresión en esta población.

Roma 27.—El gobierno italiano ha dado órdenes para que se concentren en el Mediterráneo todas las fuerzas marítimas disponibles.

La escuadra de evoluciones que está en América ha recibido instrucciones del gobierno, ordenando que todos los buques regresen á los puertos de Italia.

Estas noticias han producido muy honda sensación en los centros políticos. Se ignora absolutamente el objeto de esta extraordinaria concentración de fuerzas.

Berlin 27.—Las tribus de los Damaras y de los Namaqueas, que moran en el Africa austral, se han sublevado contra el protectorado alemán. Los alemanes se han visto obligados á pedir el apoyo de los boers.

Se prepara también un grave movimiento en la isla de Apia, donde los partidarios del rey Malincota se están armando, para expulsar á los alemanes. Los indígenas son alentados por los americanos, con cuyo apoyo cuentan.

## El patibulo

La idea de ver en medio de una plaza pública levantarse un cadalso, en mitad de él un palo, junto al palo un banquillo, encima del banquillo una argolla y dentro de ella el cuello de un ser humano, nos horripila y espanta.

Nuestro ánimo está sobregojado desde que hemos leído veinte veces en los periódicos de esta isla y en los de la Península, sueltos como el que sigue:

«Dentro de breves días será ejecutado en Ibiza José Planells (a) *Daifa*, cuya petición de indulto ha sido denegada.»

Veinte veces también hemos tenido la pluma en la mano para protestar en nombre del Dios de la Justicia, ya que nada se ha pedido ni por lo tanto conseguido todavía en nombre del Dios de la Misericordia, contra esa ley fatalísima que arranca la vida á una criatura; acto inverosímil de la humana vindicta, inventado por la ignorancia y mantenido por un temor excesivo ó por un error inconcebible.

Acto inverosímil, sí; porque él mismo entraña y trae en sí el delito que se quiere castigar: porque infringe el precepto mismo en que el Ser Supremo dijo desde lo alto del Sinai:

«No matarás.»

La especie humana buscando defensa contra el crimen; anhelando la inmunidad contra los instintos feroces de los malvados, desobedece aquella Ley eterna, excelsa, universal, que obliga al humilde hijo del pueblo en la misma proporción que al magnate, al eclesiástico como al seglar, al que obedece como al que manda, al Rey como al Pontífice.

Conducida por una lamentable aberración, por una pasión desatentada, en vez de curar, mata; en lugar de regenerar destruye, lejos de enderezar, arranca.

Cierra los ojos y movida por la ira, por la implacable vindicta, impone un castigo en lugar de una corrección; inflige con una pena, no restaura con una medicina.

La pena de muerte es un castigo eterno: el día en que el Tribunal la imponga y se equivoque no hay medio de rescimito.

El error jurídico no puede subsanarse: el mal causado por la pena queda subsistente y sin medio humano de indemnización ni de reintegro.

Ni el castigo que la tal pena encierra produce ejemplaridad alguna.

Solo infunde espanto, pavor y repugnancia.

«Dentro de breves días será ejecutado en Ibiza....»

Será ejecutado!

«Quién no se extremee tan solo al leer esa palabra, de suyo abstracta, nua de significado, hasta inocente; pero á la cual la idea que convencionalmente precisa le da un significado horroroso?»

¡Ah! En contraposición á ese vocablo fatídico, cuán dulcemente suena la palabra perdón!

«Seremos tan desdichados esta vez que no podamos oírlo?»

La petición de indulto á favor del reo Planells no ha sido denegada.

La afirmación de los periódicos que han dado la noticia se refiere sencillamente á que el Consejo de Estado, que examinó en último término la causa, no ha aconsejado el indulto.

Pero denegado no lo ha sido.

El diputado Sr. Garijo ha elevado una solicitud á S. M. pidiendo gracia para el reo y segun parece algunas corporaciones se han interesado en el mismo sentido.

En este estado el asunto, sin querer nos acordamos de que una noche, (era del mes de Octubre próximo pasado) en la época en que estas islas formaban parte del mundo, se recibió un telegrama dando noticia de que á la mañana siguiente debía ser puesto en capilla y veinte y cuatro horas después pasado por las armas un carabinero, reo de un delito penado por la Ordenanza.

La ciudad entera se levantó en masa para impetrar de la Reina Regente la clemencia.

Las autoridades, las corporaciones, la prensa; todo cuanto tiene valor ó representación como entidad social, clamó con ferviente ruego y tan alto, tan auto, que el clamor traspasó los mares, atravesó una parte del continente y voló al Regio Alcázar de donde salió atendido y á donde volvió al poco rato convertido en inmensas bendiciones.

Hoy reina en la buena ciudad que alimentó tan generoso impulso el más profundo desconsuelo.

Dentro de poco, el fallo terrible de la Ley tendrá que ser cumplido, si otro quejido universal, íntimo y profundo no vuelva de nuevo á conmovir el maternal corazón de una Reina.

Ah, sí: aun cuando el triste espectáculo de ver quitar la vida á un hombre haya de verificarse lejos de esta ciudad no por esto dejan de sentir sus moradores el mismo terror y la misma aflicción que si tuviese que realizarse en ella.

De modo que hoy reina el mismo duelo, la misma consternación que en el mes de Octubre próximo pasado.

—Que van á matar á un hombre! se oye por todas partes...

Pues bien: á esta desolada voz LA ALMUDAINA responde elevando á los pies del Trono su ferviente ruego en demanda de perdón.

Que el sentenciado es un gran criminal, dirán los obsecados por la antigua preocupación.

No importa: compadecemos á la víctima de su delito, la compadecemos tanto que acaso en los primeros momentos de cometido el crimen hubiéramos devuelto por él la misma pena, el mismo mal que produjo.

Pero ahora la vida del delincuente es un holocausto inútil por cuanto nada resaca, indemniza ni repara: es un mal que carece de utilidad, un mal innecesario.

Por eso y porque no creemos en la ejemplaridad de la pena capital no podemos aceptar ni convenir en que se aplique porque no redime ni reintegra, ni regenera, ni moraliza.

Y porque nuestro espíritu y nuestra naturaleza rechazando la pena perpétua se rebelan contra la de muerte por ser contraria á la Ley natural, que es la Ley de Dios y á los sentimientos humanitarios, por eso acudimos á nuestra bondadosa Soberana clamando perdón para el delincuente.

Es tan dulce perdonar!

Ay! Sería para nosotros tan suave, tan consolador poder agradecer el perdón y llenar de bendiciones á la egregia Señora...

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Un descubrimiento desagradable han hecho los ingleses, al decir del *Globe* de Londres: el de que no tienen cañones para sus buques. De un informe que ha metido gran ruido en Inglaterra resulta que se hallan en el caso de tener que armar sus acorazados con cañones defectuosos y que podrían reventar al primer disparo.

En el Campo de Marte en París continúan con febril actividad las obras para el gran certamen. El día 14 se colocó una de las cuatro grandes columnas que han de limitar la galería de máquinas. Dicha columna pesa 50.000 kilogramos, y tiene treinta metros de altura. La colocación duró tres horas, interviniendo en ella doce hombres. Tan escaso tiempo y tan corto número de hombres para levantar tal mole, dan idea de los progresos efectuados por la mecánica.

Un elector del departamento francés del Norte ha dirigido al general Boulanger una carta, que publica el *Nord*, de Bruselas, quejándose de la falta de cumplimiento de los compromisos que había contraído con él el comité boulangérista.

Después de haber trabajado durante ocho días en la elección de Boulanger, como fijador de carteles y repartidor de prospectos; después de haber reclutado, por encargo, hombres que con él han corrido serios peligros y que no conocían más que á él, y á los cuales ha tenido que pagar el precio pactado y los gastos de lo que bebieron, el elector querellante no encuentra medio de reembolsarse del dinero suplido y apela á la justicia del general Boulanger para que haga cesar ese estado de cosas.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA»

EMILIO ZOLA

## HUELGA FORZOSA

I

Por la mañana, cuando los obreros llegan al taller, lo encuentran frío y como asombrado por la tristeza de la ruina. En el fondo de la gran sala, la máquina con sus delgados brazos extendidos y sus ruedas inmóviles, está muda, añadiendo una melancolía más; ella, cuyo aliento y cuyo ruido animan de ordinario toda la casa, como si resonara en sus ámbitos el latido de un corazón gigante, incansable en el trabajo.

El patrón baja de su habitación y dice con aire triste á los obreros:

—Hijos míos; hoy no hay trabajo. No se reciben encargos y el género se me queda almacenado en la casa. Este mes de Diciembre con el que yo contaba, este mes de tanto trabajo otros años, amenaza al presente arruinar las más solidas casas. Hay que suspender todos los negocios.

Y como notara que los obreros se miraban unos á otros con el miedo de la vuelta al hogar, con el miedo del hambre de mañana, añadió en tono más bajo:

Se asegura que la Reina de Italia irá á Barcelona escoltada por la escuadra italiana, con motivo de la Exposición.

La insurrección de Rumania toma proporciones alarmantes. Háblase de la abdicación del rey. Los revoltosos asciende á 50.000.

Se anuncia la próxima llegada á Tánger de un ingeniero militar alemán, que se propone visitar la corte sherifiana en compañía de Sid Vargash, hijo del difunto ministro de Marina.

Créese que el ingeniero alemán lleva el encargo de hacer un proyecto para fortificar á Tánger.

—Ha sido estudiado el nuevo truck inventado por un ingeniero austriaco, con gran éxito para su autor.

Dicho truck marcha delante de los trenes de ferro-carriles á cierta distancia de las máquinas, pero articulado y en comunicación telegráfica con ella.

Cuando ocurre un choque entre los trucks de dos trenes, rompense ciertos tubos de vidrio que llevan rellenos de azogue por el que pasa la corriente eléctrica; interrúmpese el contacto y funcionan automáticamente los frenos de ambos trenes, deteniendo en el momento la marcha.

Si el procedimiento se consolida, desaparecerá de la tracción á vapor el tan temible accidente de los choques.

### Esterninio de indios en el Brasil

En el *Times* leemos el relato de un suceso, que de resultar cierto, dejaría atrás cuantos actos de crueldad y barbarie manchan la historia de la civilización. Según dice al periódico de la *City* su corresponsal en Rio Janeiro, parece que un señor, que sin duda por sarcasmo se apellida Bueno, encargado de reducir á la obediencia á las poblaciones indias de la frontera del imperio, atacó al frente de una pequeña fuerza una aldea habitada por indigenas, y después de expulsar á los moradores, envenenó con estricnina los pozos, el agua, el vino y los víveres abandonados por los fugitivos, y se retiró.

Cuando al cabo de pocos días volvieron Bueno y sus secuaces á la aldea india, el veneno había hecho su efecto; nubes de cuervos se cernían sobre la escena del crimen, donde yacían amontonados tres mil cadáveres. No dándose aún por satisfechos, cayeron sobre otra aldea de 800 habitantes, en la que valiéndose de la misma estratagemas, emplearon el clorato de mercurio, consiguiendo la total destrucción de los infelices indigenas. El colmo de horror es que Bueno todavía se jacta de lo que ha hecho, creyendo haber prestado con tan repugnante hazaña un servicio á la causa de la civilización.

Trista ha sido siempre la suerte del indio, donde quiera ha tropezado con el blanco civilizado. La historia de las relaciones entre indios y blancos en los Estados Unidos, es una negra página que nunca podrá leerse sin remordimiento y vergüenza por los encargados de difundir la civilización. Pero atrocidad tan enorme como la que refiere el *Times* su corresponsal del Brasil, en vano se buscaría, ni aun en los primeros tiempos de la colonización. Esperamos con ansia nuevos detalles que nos den á conocer toda la verdad de este horrible suceso, acerca del cual tendremos al corriente á nuestros lectores.

### Celebración de un centenario en Inglaterra

Ha recibido el Lord Corregidor de Londres en la sala de la Municipalidad á una Diputación de Plymouth que se propone promover un movimiento de opinión para una conmemoración nacional del tercer centenario de la destrucción de la Armada española llamada la *Invencible*.

La idea ha partido de Plymouth, donde en

—No soy egoísta, os lo juro. Mi situación es tan terrible, acaso más terrible que la vuestra. En ocho días, he perdido cincuenta mil francos. Suspendo hoy el trabajo para no hacer más difícil mi situación, y eso que no poseo ni un céntimo para mis vencimientos del 15. Ya veis que es hablar como amigo y que nada os oculto. Mañana, acaso, estarán aquí los alguaciles. No es culpa nuestra ¿no es verdad? Hemos luchado hasta lo último. Yo hubiera querido ayudaros á pasar estos malos tiempos; pero todo ha concluido, estoy por tierra y ya, ni el pan puedo compartir con vosotros.

Les tendió la mano y los obreros se la estrecharon silenciosamente. Durante algunos minutos, permanecieron parados y con los puños crispados, contemplando sus inútiles herramientas. Otros días, ¡ay! las limas cantaban y los martillos marcaban el ritmo; y al presente, todo esto parecía dormir en el polvo de la ruina. Eran veinte, treinta familias, que no comerían la semana siguiente.

Algunas mujeres que trabajaban en la fábrica, tienen lágrimas en los ojos; los hombres quieren aparecer más fuertes; se hacen los valientes y dicen que nadie se muere de hambre...

Después, cuando el patrón se separa de ellos y lo ven alejarse, encorvado en ocho días, aplastado por un desastre tal vez más grande que el que acaba de confesar, se retiran uno á uno, con la garganta apretada, con frío en el corazón, como si salieran de una cámara mortuoria...

meetings públicos celebrados el año pasado en el Guildall se nombró una comisión encargada de estudiar la manera de llevar á cabo el proyecto.

Después de meditarlo bien se decidió erigir un monumento permanente, que se llamará Conmemoración de la Armada, en Plymouth Hoe, sitio íntimamente asociado á los acontecimientos de aquellos días. También se acordó que se verificase una demostración nacional, á la vez que la inauguración del monumento, que se efectuará el 19 de julio ó en uno de los días próximos á dicha fecha, aniversario del día en que se avisó la Armada española desde las playas inglesas. Se propone además una Exposición de reliquias y curiosidades de la Armada y de los tiempos de Isabel de Inglaterra, así como de retratos, pinturas, libros, etc., para lo cual hay ya promesas de prestar objetos de interés.

No nos parece correcto que se celebre como un triunfo en Inglaterra el desastre sufrido por la Armada española en 1588, y que fué debido, no tanto al valor de los ingleses como á haberse desencadenado con furia contra la pobre Armada los elementos de la naturaleza.

Es singular además que los ingleses no se hayan acordado de conmemorar ese acontecimiento con tanto aparato hasta después de tres siglos de haber ocurrido.

Como quiera que sea, el Lord Corregidor de Londres acogió perfectamente á la Diputación de Plymouth, y ofreció secundarla activa y eficazmente para la realización de su proyecto.

Al efecto se brindó á presidir un *meeting* en Mansion-House, que se verificará el 3 del próximo mayo á las dos de la tarde.

### Traslación de un edificio

Dos ingenieros ingleses, Mr. Duckham de Millwall y Mr. Teasdel de Jarmouth, acaban de llevar á cabo un hecho que ya se había verificado con éxito en condiciones casi idénticas en América, pero que aún no se había intentado en Inglaterra.

El edificio municipal de Great Jarmouth, inaugurado en 1882 por el príncipe de Gales, se halla construido sobre un terreno que por cierto no ofrece la solidez apetecida, puesto que se ha observado que poco á poco el edificio, cuyo peso no baja de 6 millones de kilogramos, se ha hundido por algunos sitios de 30 á 35 centímetros en el suelo.

Como quiera que algunos de los muros habían comenzado á oscilar, la municipalidad, temiendo un próximo desastre, dispuso la inmediata demolición de la mayor parte del palacio. Pero los dos ingenieros que citamos más arriba se han opuesto resueltamente á esta obra destructora, demostrando que el edificio se podía trasladar á otro punto sin que sufriera lo más mínimo, del mismo modo que si se tratara de transportar un objeto cualquiera movable de un sitio á otro. Los ingenieros Duckham y Teasdel presentaron sus planos que fueron aceptados, y en el mes de Mayo del año anterior pusieron manos á la obra para desempeñar su cometido.

La operación consistía en introducir enormes cilindros de hierro, bajo los cimientos de los muros hundidos, los cuales quedarían suspendidos de este modo, y después, por medio de un sistema de pernos de hierro y de madera levantar todo el edificio, de manera que recobrara su primitivo nivel.

La torre, que pesa 800 kilogramos, y que ofrecía una gran inclinación hacia el río, se ha enderezado perfectamente, así como otras muchas partes de la vasta construcción.

En la actualidad sólo quedan por reparar algunos pequeños desperfectos ocasionados por los trabajos. La traslación del edificio á otro punto de la ciudad, ya preparado convenientemente de antemano, se verificará en breve plazo.

El muerto, es el trabajo; es la gran máquina muda, cuyo esqueleto se dibuja siniestramente en la sombra.

II

El obrero está en medio de la calle, que ha recorrido durante ocho días sin encontrar trabajo. Ha ido de puerta en puerta, ofreciendo sus brazos, ofreciendo sus manos, ofreciéndose todo entero, para cualquier trabajo, por repugnante, por duro, por mortal que sea y todas las puertas han permanecido cerradas.

Entonces se ha brindado para trabajar á mitad de precio, y las puertas no se han abierto. Aun cuando se ofreciera á trabajar de balde, no encontraría patrón. Es la paralización, la terrible paralización, que hace oír su triste clamoreo sobre la ciudad. El pánico se ha apoderado de todos los industriales y el dinero, el cobarde dinero, se ha escondido.

Al cabo de ocho días, todo ha concluido. El obrero ha hecho una última tentativa y vuelve lentamente, con las manos vacías y marcado por la miseria. Lluve, y el lodo, presta aquella noche á la población, un fúnebre aspecto. Marcha sin dirección, sin darse cuenta de ello, sin sentir más que su hambre y deteniéndose á cada momento, para no llegar tan pronto al término de su viaje. Inclínase sobre uno de los parapetos del río; la corriente, engrosada por la lluvia, deslízase con sordo rumor y remansos de blanca espuma, saltan y se desgarran contra las pilas de las puentes.

### De la Península

Dice un periódico que el embajador de Alemania ha recibido un telegrama de su corte, preguntándole si hay en España alguna notabilidad médica con la que se pueda consultar la enfermedad del Emperador.

La Cámara de comercio de Barcelona ha acordado prestar su apoyo á la Exposición flotante organizada por el Conde de Vilana.

Salamanca es otra de las muchas poblaciones de España que van á llegar á la luz eléctrica sin pasar por el gas. Se dice que en Setiembre inaugurará su fábrica de electricidad.

Segun cartas de Alcoy la cuestion obrera va en aquella localidad de mal en peor; el trabajo escasea, y gran número de braceros, acosados por el hambre, se ven en la precisión de implorar la caridad pública.

Muchas fábricas de paños, papel, borras, fósforos, etc., trabajan un día ó dos por semana. La industria alcoyana está en vísperas de desaparecer.

Hace pocos días se expidió en la estación de un pueblo de una provincia el siguiente parte: «Poco se ha cobrado; á Juan le han enviado el recibo.»

Y llegó el parte á su destino diciendo: «Poco se ha quebrado; á Juan le han desollado vivo.»

Entre los objetos que se exhibirán en la Exposición Universal de Barcelona y que serán ofrecidos como obsequio á la reina regente, se contarán un rico pupitre con incrustaciones de oro y plata, de la Comisión japonesa, y un adorno de sobremesa, de mucho valor artístico, de M. Cristóforo Ghidini, de París.

Dos distinguidas damas de la aristocracia española han tenido la satisfacción de convertir al catolicismo á una marquesa inglesa que se halla en Madrid hace algunos meses.

Los Sres. Perez Galdós, Cañamaque y Fernandez Villaverde, han sido nombrados miembros del comité de honor para la inauguración de la estatua del padre Mariana, que ha de erigirse en Talavera de la Reina.

Algunos vecinos del pueblo de Ajo (Santander) han dado muerte á un ballenato que, arrastrado sin duda por la corriente mientras dormía, fué á varar en la playa, donde aquellos le acometieron armados de hoces.

El cetáceo medía mas de 28 metros de longitud, y solamente la lengua, que todavía se conserva, llegó á pesar 4 arrobas largas.

El violinista Sarasate hará muy en breve un viaje redondo por Inglaterra y los Estados Unidos, en compañía de su discípulo Ibarguren y el pianista Otto Goldsmith.

La Compañía Transatlántica ha celebrado un convenio con el gobierno de la República de Costa Rica, en virtud del cual sus vapores corrientes tocan por lo menos una vez al mes, en el puerto de Limon, obteniendo por ello una rebaja de 5 por 100 en los derechos de aduanas que deben pagar las mercancías que conduzcan. El gobierno da á este hecho toda la importancia que tiene para el desarrollo de nuestras relaciones con América, como uno de los medios más seguros de dar prosperidad y fuerza á España.

Inclínase más todavía; la negra corriente deslízase por debajo, llamándolo á sí... Duda, domina aquel instante de cobardía y se vá.

La lluvia ha cesado. El gas lanza fulgores en los escaparates de las joyerías.

Si rompiera un cristal, de un solo puñado, tomaría pan para mucho tiempo.

Las cocinas de los restaurants principian á animarse y detrás de las cortinillas de muselina blanca, ve gentes que comen. Apresura el paso y encuentra en su camino las salchicherías, las pastelerías, toda la población glotona que se exhibe á la hora del hambre.

¡Cómo lloraban aquella mañana la mujer y la pequeña! El, los había prometido pan para la noche y no se ha atrevido á volver á su casa antes de la caída de la tarde, por no atreverse á decirles que había mentido. Mientras que anda, se pregunta cómo entrará, qué dirá para que tengan paciencia. Y el caso es, que no pueden estar más tiempo sin comer. El, ya probaría, pero la mujer y la pequeña, están tan delicadas!

De pronto, le ocurre la idea de mendigar, pero cuando una señora ó un caballero pasan por su lado y vá á tender la mano, su brazo se paraliza y la garganta se le oprime. Permanece plantado en la acera, en tanto que las gentes *comme il faut*, vuelven la cabeza y se fijan en él, creyéndolo borracho, al ver su semblante descompuesto y sus ojos que fosforecen con el hambre.

El señor Arzobispo de Burgos ha publicado una pastoral en el Boletín eclesiástico de aquella archidiócesis, prohibiendo y condenando por impío y por herético un folleto titulado «Necedad de las Bodas de Oro del Papa; de la fórmula del matrimonio civil español y del celibato español», escrito por D. Juan Villada, cura de Cardeñadijo de aquel Arzobispado.

La pastoral invita al Sr. Villada para que se arrepienta sincera y cumplidamente de sus culpas, con lo cual podrá obtener el perdón de su generoso Prelado.

**De la Capital**

La Alcaldía ha impuesto 50 pesetas de multa al borracho que se echó al mar el domingo por la tarde en las cercanías del *Corp Mari*, y otra multa igual á un sujeto que en el arrabal de Sta. Catalina armó un escándalo y hasta se permitió dirigir palabras inconvenientes á un guardia municipal nocturno.

En quince de los establecimientos que visitó el sábado el fiel contraste Sr. Sol, fueron encontradas pesas y medidas no ajustadas al sistema legal, las cuales, como es de suponer, fueron recogidas por dicho señor.

En la mañana de ayer ocurrió un amago de incendio en la fábrica de petróleo del Molinar, con motivo de haberse inflamado una lata de dicho líquido.

Gracias á las medidas que se tomaron no se propagó el incendio; pero sin embargo algunas personas sufrieron quemaduras, especialmente un muchacho que quedó bastante mal parado. El médico Sr. Malberti auxilió á los heridos.

Todos los árboles que en la época correspondiente fueron sembrados en la acera inferior de la calle de la Marina han prendido y brotado ufanos y frondosos.

Hasta el presente parece que ninguno de ellos ha sido víctima de atentado, conforme lo eran los que en tal sitio se sembraban.

Veremos á ver si los presentes llegarán á salvarse del mal de ojo que en otro tiempo tenía infectada aquella acera.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación ha dirigido al Sr. Alcalde de esta ciudad el siguiente cuestionario con objeto de que le conteste á la mayor brevedad:

«¿Qué clase de aguas potables surten la localidad? ¿Son de manantial, de río, de pozo ó llovedizas?»

«¿Son duras ó blandas?»

«¿Cortan fácilmente el jabón?»

«¿Son consideradas de buena calidad?»

«¿Están libres de todo contacto con filtraciones procedentes de letrinas ó pozos negros?»

«¿Son abundantes y accesibles á los habitantes de todos los pisos de las casas y á todas las clases de la sociedad?»

«¿Qué sistema de conducción hay en esa localidad?»

«¿Se conducen por tuberías de hierro, de plomo, ó de barro?»

«¿Qué sistema de saneamiento hay en la población?»

«¿De qué medio se sirve para deshacerse de las inmundicias?»

«¿Tiene bastante agua corriente para limpiar el alcantarillado, si existe?»

«¿Hay ciertos barrios que se distinguen por ser sitios más propensos á calenturas tifoides?»

«¿A que causas se atribuye este fenómeno?»

«¿Se surten distintas aguas potables que el resto de la población?»

«Malos seran los informes que la Alcaldía tendrá que dar respecto á las interesantes cuestiones que se tratan en el documento transitorio.

«Canalización de aguas... alcantarillado... sistema de saneamiento... ¿No sería hora que el Ayuntamiento trabajara para plantear alguna de estas mejoras?»

Los médicos municipales vacunaron el domingo por la tarde en el caserío de Génova á 24 personas, de las cuales dos solamente lo habían sido con anterioridad.

Con objeto de contener las demasías de los muchachos, contra las cuales se ha producido general clamoreo, el Alcalde de esta ciudad ha ordenado que la mitad de los individuos de la Guardia municipal nocturna presten servicio combinados con los de la Guardia diurna, en los domingos y días festivos desde las dos de la tarde hasta el anochecer.

Es una medida digna de aplauso.

Ha sido ascendido á Capitán del cuerpo de Estado Mayor nuestro paisano el teniente don Bartolomé de Zayas y Borrás, á quien felicitamos.

El Gobierno Civil de la provincia reclama la captura de Manuel Martínez, Dionisio Beana y Leandro Fernández Feanjul, presos fugados de la Carcel de Laviana.

También reclama la busca y captura de Juan Escalas y Alcover, mozo del reemplazo actual declarado prófugo por el Ayuntamiento de Sóller.

Según anuncio publicado por la Sección de Fomento de esta provincia, el día 5 del próximo mes de Junio, á las doce de su mañana, tendrá efecto la subasta de los acopijs necesarios para la reparación de los diez primeros kilómetros de carretera de Fornells á S. Cristóbal, en la isla de Menorca, bajo el tipo de su presupuesto de contrata de cinco mil cuatrocientas treinta y siete pesetas y veinte céntimos.

La subasta se celebrará en el Gobierno civil el día y hora señalados con arreglo á lo dispuesto en la Instrucción de 18 de Marzo de 1852, hallándose de manifiesto en la Sección de Fomento de este Gobierno el presupuesto y condiciones que han de regir en el referido servicio.

La Sucursal del Banco de España en esta provincia anuncia al público que desde el día 1.º al 13 inclusive de 8 de la mañana á 2 de la tarde del próximo mes de Mayo se verificará la cobranza á domicilio de las Contribuciones Territorial é Industrial de esta capital correspondiente al 4.º trimestre del actual año económico por los cobradores dependientes de la Agencia respectiva.

Trascurrido el plazo indicado se conceden seis días de próroga para la cobranza voluntaria en los oficinas de la recaudación establecida en esta Sucursal; durante cuyo plazo, esto es desde el día 14 al 19 inclusive los Sres. Contribuyentes podrán satisfacer sus cuotas sin recargo alguno advirtiéndose, empero que desde el día 21 quedarán incurso en el recargo de primer grado de apremio establecido en el art. 16 de la Instrucción.

Ha sido nombrado Comandante del puerto de Mahón el capitán de navío D. Rufino Gonzalez Olivares.

Creemos digna de ser conocida la siguiente comunicación enviada por la Sección Arqueológica de la Exposición Universal de Barcelona (Palau 4-1.º)

Dice así:

«Sr. Alcalde Constitucional de la Isla de Cabrera.

Suplicamos á V. que con toda premura se sirva mandarnos un sello de la población del mismo, con las esplicaciones que crea pertinentes, mayormente en lo que hace referencia á la parte de color de los objetos que le componen, pues urge conocerlo para colocarlo en las Galerias de la Exposición Universal. Barcelona 25 Abril 1888.—Por la Comisión, Ramón de Soriano.»

Sin comentarios.

Mañana de 3 á 5 de la tarde se vacunará gratis en la Casa de socorro del Ayuntamiento, directamente de la vaca.

Los Sres. Sacerdotes cuyas licencias ministeriales hayan terminado, deberán presentarse á síndico para renovación de las mismas los días 8 y 9 del presente mes, á las diez de la mañana, en la Secretaría de Cámara y Gobierno de este obispado.

A 122 pesetas asciende el importe de las multas impuestas ayer por la Alcaldía, además de las dos de cincuenta pesetas cada una, de que hablamos en otro lugar.

Se está recomponiendo la acera situada junto al puente de madera de la Riera. Creemos que de la manera que se hace la reparación, en días de lluvia ha de llenarse por completo de barro dicha acera.

Deseando el Sr. Alcalde atender las quejas que le produjeron los carrileros de la esplanada del muelle, encargó á la Comisión de Obras que estudiara este asunto y según parece ésta tiene el propósito de que el sitio que ocupaban antes los carruajes en la calle de la Marina sea empedrado convenientemente y dotado de un sistema de riego por medio del cual se limpiaría dicho sitio con suma facilidad todas las veces que fuese necesario, yende á parar las aguas y excrementos á un sumidero destinado al efecto.

Es probable que en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento, la Comisión mencionada presente el dictámen correspondiente.

Despiden fétido olor varias cloacas de la Rambla cuya limpieza ó desinfección procede llevar á cabo cuanto antes.

Esperamos que así se hará.

Serían las nueve de la noche de ayer cuando una familia que estaba cenando tranquilamente en su casa, calle de la Pursiana, del arrabal, oyó cierto ruido alarmante y buscando la causa encontraron una sábana en el suelo cerca de la puerta de la calle. Al mismo tiempo advirtieron que dos hombres huían llevándose un bulto y pudieron comprobar después que faltaban en la casa algunas prendas de ropa.

Reunióse considerable número de vecinos y tres cuartos de hora después de la ocurrencia se presentó un individuo del cuerpo de Seguridad. No sabemos que hayan sido habidos los ladrones.

A propósito de la muerte del Marqués de la Romana dice un diario madrileño:

«El Marqués de la Romana, D. Pedro Maza de Lizana (antes Caro) y Alvarez de Toledo, era hijo de D. Pedro Caro Maza de Lizana y Salas, cuarto Marqués de la Romana, y de doña María Tomasa Alvarez de Toledo Palafox y Portocarrero, hermana del decimoséptimo Duque de Medina Sidonia.

La casa de Caro, ilustre en la historia del Reino de Mallorca, obtuvo el título de Marqués de la Romana en 1739, y por los méritos del General, que fué héroe en la guerra de la Independencia, tiene desde 1817 Grandeza de España de primera clase.

El difunt. Marqués, de su matrimonio con la noble dama doña Isabel Szecheny y Zichy Ferraris, deja varios hijos, entre ellos el primogénito D. Pedro, Vizeconde de Benacsa, casado con doña María de la Piedad Martínez Irujo, hija de la Duquesa de Sotomayor; don Alvaro, casado con doña Isabel de Guillasmas, Marquesa de Villamayor; doña María, casada con el Marqués de Casa Irujo; doña Pilar, casada con el Marqués de San Felices, y otra hija soltera.

Era hermano del Conde de Peña-Ramiro y de la Duquesa de Medina Sidonia, y siempre figuró afiliado al partido carlista.

**Boletín Judicial**

Los días 3, 4 y 5 del que rige la Audiencia de este territorio tendrá cerrado el despacho con motivo de tenerse que proceder al desestero de sus habitaciones.

52 presos existían ayer en la carcel de este partido y 41 en la de esta Audiencia.

**Ojeada á la prensa**

Ha llegado á esta ciudad el abogado D. Jaime Alorda y Suñer.

Según un colega, á las ocho de la mañana del domingo salió de este puerto el cañonero *Aisedo* con rumbo á Levante, llevando orden de dirigirse á Ciudadela para tomar á bordo al Capitán General de estas islas y conducirlo á Alcudia.

El Ingeniero Sr. Sastre salió anteayer para Ibiza con objeto de hacer el replanteo de los andenes que se han de construir en aquel puerto.

El domingo por la mañana quedaban en el Hospital solamente un atacado de viruela y otro ya convaleciente de esta enfermedad.

Otra vez, según dice un diario, es esperado aquí el general Weyler que vendrá de Barcelona hoy y saldrá por la tarde para la misma ciudad con objeto de embarcarse para Filipinas.

La feria celebrada anteayer en el pueblo de Sta. María estuvo bastante animada, viéndose allí numerosa concurrencia así de Palma como de los pueblos comarcanos.

Han salido con dirección al balneario de Archena conducidos por el Teniente del Regimiento de Filipinas D. Bartolomé Torres, once individuos de tropa de los diferentes cuerpos que residen en esta plaza.

Según dice *El Ancora* el sábado á las seis de la tarde el Sr. Obispo de esta Diócesis visitó el Real Colegio de la Pureza, dirigiendo una adecuada exhortación á las alumnas de aquel establecimiento docente.

**EMULSION QUESADA**

DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON HIPOFOSITOS DE CAL Y SOSA Y PIROFOSFATO DE HIERRO.

Es el mejor remedio que hasta el día se conoce para la TISIS PULMONAR, ESCROFULA, RAQUITISMO EN LOS NIÑOS, DEBILIDAD GENERAL, RESFRIADOS, TOS CRONICA Y AFECCIONES DE LA GARGANTA.

La ciencia enseña y la práctica confirma que el mejor modo de administrar el aceite de hígado de bacalao es en forma de EMULSION, pues cuando se administra en su estado natural, y particularmente á personas de estómago delicado, como señoras y niños es mal tolerado, y por consiguiente no se asimila y causa náuseas ó pasa al tubo digestivo produciendo efecto purgante, sobre todo cuando se administra á altas dosis ó se toma con repugnancia.

LA EMULSION QUESADA no tiene estos inconvenientes; es agradable al paladar, FORTIFICA EL PECHO, y por ello evita catarros y constipados á aquel que la use; es un GRAN TÓNICO DEL CEREBRO Y LOS NERVIOS.

ES LA ÚNICA EMULSION QUE CONTIENE HIERRO, muy conveniente, porque las afecciones del pecho siempre debilitan al individuo.

Tiene además la VENTAJA sobre la de Scott, de que la EMULSION QUESADA SE CONFECCIONA SEMANALMENTE, mientras que aquella viene de América.

FRASCO MAYOR que el de Scott, 2 pesetas. En todas las boticas de España. EN PALMA: farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

**Sociedades y Corporaciones**

**Exposición Universal de Barcelona**

*Delegación general.*—Es de urgentísima necesidad, que todos los expositores de esa provincia procedan inmediatamente por sí, ó por medio de agentes autorizados á liquidar y satisfacer el importe del terreno que tienen solicitado en los Palacios de esta Exposición, para verificar sus instalaciones, como igualmente á la ejecución de las obras de éstas, las cuales han de quedar terminadas el día 5 de Mayo sin falta, en que visitará esta Capital S. A. el Príncipe Carlos Luis de Austria. Apercibiéndoles de que se creará en estas Oficinas, que renuncian á los derechos que tengan, los sujetos que no hayan verificado para dicho día sus instalaciones y que no hayan hecho el ingreso del importe de sus pedidos.—Ruego á V. S. se sirva hacer publicar esta circular en los periódicos de esa Capital y Boletín oficial de la provincia para que no aleguen ignorancia, las personas á que pueda interesar la medida acordada.—Dios guarde á V. S. muchos años.—Barcelona 25 de Abril de 1888.—El Delegado general, J. Rouviere.—Señor gobernador civil de la provincia de Baleares.

**Pasatiempos**

Final de una carta: «...Sí, mi querido amigo, la salud de mi tío me ha causado mucha inquietud en estos últimos días; pero estoy ya completamente tranquilo: ha muerto.»

**Boletín meteorológico**

Día 30.—9 mañana.

Barómetro	759.4 mm.
Termómetro seco	18.3 grados.
Id. húmedo	15.1 id.
Mínima	13.3 id.
Reflector	9.6 id.
Dirección del viento	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas	7 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	7 mm.

**Defunciones**

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 28 del actual.

Bartolomé Moner Carbonell, viudo, de 76 años.

Día 29

Bartolomé Porcel Salvá, viudo, de 84 años. Guillermo Alemany Torrens, de 5 años.

**Cultos**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

En la Concepción empezará dedicado al Santo Cristo del Nogal, siendo la exposición á las siete de la mañana; á las nueve y media horas menores y la misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad. Al anochecer se harán tres puntos de meditación, y luego se cantará la estación al Santísimo con música y la reserva.

En San Cayetano, á las cinco de la mañana, se dará principio á la devoción del mes de Mayo, con misa; repitiéndose á las doce, también con misa.

En Montesión, á las siete y media y al tiempo de una misa, se hará como de costumbre el ejercicio en honra de S. Alonso Rodríguez, con música.

**Visita á la Corte de María**

En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

**Movimiento del puerto**

**BUQUES FONDEADOS**

Día 30

De Valencia en 14 horas, vapor *Jaime II*, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 14 pas., valija y efectos.

De Palermo en 17 días, *Queche Francoli*, de 72 ton., cap. Antonio Darder, con 6 mar. y habas.

**DESPACHADOS**

Para Mahón vapor *Nuevo Mahón*, de 396 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 18 mar., pas., valija y efectos.

Para Ibiza pailebot *San José*, de 36 ton., pat. Matías Felany, con 5 mar. y lastre.

**MATADERO**  
 NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer día 30 de Abril de 1888.

RESES.	MACHOS	HEMERAS	TOTAL	RECAUDADO por derecho	
				Ptas.	Cts.
Vacunas.	1	1	2	2	"
Lanaras.	29	41	70	7	"
Cabrías.	"	"	"	"	"
Cerdosas.	"	"	"	"	"
<b>TOTALES.</b>	<b>30</b>	<b>42</b>	<b>72</b>	<b>9</b>	<b>"</b>

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888.  
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.  
 De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.  
 De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

**VAPORES-CORREOS.**

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
 Para Valencia, juéves 5 tarde.  
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
 Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
 De Valencia, lunes 7 mañana.  
 De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
 De Mahón, juéves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**ULTIMAS COTIZACIONES**

	DINERO.
Palma 30 de Abril	
Crédito Balear.	101'75
Cambio Mallorquin.	69'50
Ferro-carriles de Mallorca.	58'60
Alumbrado por Gas.	116'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	57'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
Madrid 28 Abril. (Cotización oficial.)	
4 p <sup>00</sup> perpétuo interior.	67'10
4 p <sup>00</sup> amortizable.	84'10
Billetes hipotecarios de Cuba.	99'50
Banco de España.	413'50
Tabacos.	nominal. 105'50
Barcelona 28 (Cotización de la noche.)	
4 p <sup>00</sup> perpétuo interior. fin Mayo.	67'22
4 p <sup>00</sup> perpétuo exterior. id.	69'55
4 p <sup>00</sup> amortizable.	84'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	99'40
Banco Hispano-Colonial.	92'00
Ferro-carriles del Norte.	61'40
Paris 27 Abril	
4 p <sup>00</sup> español.	68'12
Panamá.	346'00

**Hojas del Calendario**

MAYO	MAYO
Cuarto menguante el 3. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 4 h. 57 m. Pónese á las 6 h. 57 m.	Cuarto menguante el 3. Luna nueva el 12. Sol: sale á las 4 h. 56 m. Pónese á las 6 h. 58 m.
HOY	MAÑANA
<b>1</b>	<b>2</b>
1852.—Creación para Filipinas del regimiento de inf. <sup>a</sup> de Borbón.	1866.—Bombardeo del Callao por la escuadra española.
<b>MARTES</b>	<b>MIÉRCOLES</b>
122] (Antes 7.)—[244 Stos. Felipe y Santiago aps., Segismundo rey mr. y Sta. Paciencia.	123] Ss. Atana—[243 sio ob. y dr., Segundo ob. y Sta. Zoe mr.—En Madrid fiesta nacional.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**HARINERA y ASERRADORA DE SINEU**

Rodrigones para vides de 1'30 m. arreglados sin cantos ni puntas á pesetas 2'25 los 100.  
 Id. para frutales, á pesetas 25 los 100.  
 Tablas y cajones de pino, á precios convencionales. 49

**Fábrica de ladrillos HIDRÁULICOS y PAVIMENTOS DE Miguel Moner**

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que debidos á los adelantos de maquinaria se expenden á precios reducidísimos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro cuadrado ladrillos ordinarios, á doce reales el blanco y negro, y desde doce á diez y seis el de colores y dibujos diferentes.

Además se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baños, brocales para pozos y cisternas y toda clase de piedras artificiales á precios económicos con los que no pueden competir las fabricaciones similares.

DESPACHO DE LA FABRICA  
 139, Sindicato, 139 39

Se vende un primer piso calle de Remolares, núm. 7.  
 Darán razón calle de Bueyes, número 9, 3.º piso.

**Aviso á los viajantes DE LAS FERIAS DE BARCELONA**  
 Encontrarán neceseres para llevar comidas, en casa de José Vivé, Plaza de Cort. 7

**Importante.**—A precio acomodado se traspasa una galerita de cuatro asientos, un carretón con muelles y un juego de guarniciones para un caballo de siete palmos.  
 Informarán en esta imprenta. 25

**PÉRDIDA**

Se ha estraviado una perrita de unos 50 días, blanca con varias manchas rubias. El que la hallare puede entregarla en los Hostalets den Cañellas, calle de la Semolera, núm. 6, ó en casa de Gabriel Martorell, calle de la Harina, núm. 2 y se le entregará una gratificación.

Se alquila una casa situada en la calle de Molineros número 8. Tiene zaguan, fuente y cuadra.  
 Igualmente se alquilan unos entresuelos dentro del mismo zaguan. Darán razón en la calle de Caldés, número 11. 9

Se ha perdido un pañuelo capucho rayado, gris y blanco, desde la Puerta Pintada al Mercado. La persona que lo tenga en su poder y quiere devolverlo, que vaya calle de San Nicolás, núm. 9, principal. Se gratificará. 7

**ABANICOS**

GRAN BARATURA

en los de todas estaciones y clases.  
 Ultimamente recibidos  
**PERFUMERIA DE CASASNOVAS**  
 Calle de la Cadena.

**De cuanto bueno se fabrica en Cajitas de cerillas en España, Inglaterra, Francia é Italia naciones las más adelantadas en este ramo está de venta tanto en cajitas ordinarias, finas y caprichosas, todas con cromos que forman Historietas muy morales, como á granel sin que el embalaje se pese en la cantidad que se pida, en Sindicato 59.—Papelería Planells.—Aceite, 1. Nuevo papel EXTRA HIGIENICO superior para cigarrillos.**

**DECIMA**

lámina del entretenido juego LA CUESTIÓN DE LOS SIETE. 8

**Venta.**—En Binisalem hay para vender una casa con un trozo de tierra sembrado de árboles frutales, que se denomina *Cu ue Corneta*.  
 Informarán en la Administración de este periódico. 34

**Gotas antigastálgicas**

DE **Mr. Torpás**

Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el *contraveneno* más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del alcohol amílico.

De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera. 60

**Aviso al público**

El antiguo y acreditado jardinero José Danti que durante seis años había permanecido en el Huerto del Rey, hace saber á sus numerosos parroquianos y al público en general, que ha trasladado su domicilio á la calle de los Olmos número 2, donde encontrarán los aficionados á las flores una gran variedad de plantas y semillas tanto en flores como en hortaliza.

Para mayor comodidad se hallará un portal abierto en la muralla junto al hospital militar.

**NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!**

POR MEDIO DEL

**Elixir Dentífrico**

**RR. PP. BENEDICTINOS**

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 medallas de oro

Bruselas 1880 — Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO en 1873

por el prior Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentífrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie, fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807

Agente general:

**SEGUIN**

3, Rue Huguerie, 3,

**BORDEAUX**

Depósito en todas las farmacias y perfumerías de Francia y Extranjero.



**PESETAS**

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

**WERTHEIM**

con todos los perfeccionamientos modernos

**CASA BANQUÉ**

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Mutaner.—1888.



**Exposición Universal DE BARCELONA**

Servicio de Vapores á precios reducidos  
 Acordes las Empresas Marítima é Islaña han resuelto hacer una notable reducción en los precios de pasajes de ésta á Barcelona con motivo de la Exposición en aquella ciudad.  
 Los precios que se han fijado son, incluso el 15 por 100:

Clase	Ida y vuelta	Pts.	Ida ó vuelta	Pts.
1.ª clase	Ida y vuelta	Pts. 30	Ida ó vuelta	Pts. 17
2.ª id.	id.	" 20	id.	" 12
3.ª id.	id.	" 10	id.	" 6

Los billetes de ida y vuelta son valederos por un mes.

Se efectuarán tres expediciones por semana saliendo de este puerto los vapores para Barcelona los Martes, Jueves y Sábados y de Barcelona para Palma los Lunes, Miércoles y Viernes.

Este servicio dará principio una semana antes de la apertura oficial de la Exposición. 11

**Vapores-correos franceses**

Saldrá de Barcelona el 2 de Mayo para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

**PROVENCE**

Admite carga y pasajeros.  
 Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.  
 Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 11

**Linea regular de Vapores Transatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA**

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.  
 Para PUERTO RICO y HABANA con escalas en MAYAGUEZ y PONCE.

Saldrá del puerto de Barcelona en la primera quincena de Mayo el acreditado vapor de veloz marcha

**HERNAN CORTÉS**

admitiendo carga y pasajeros á precios módicos.  
 Los fletes de Palma á Barcelona son de cuenta de la Empresa.  
 Si se reune carga suficiente hará la escala de Palma.  
 Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7. 4

**Gremio de herreros y cerrajeros**

Los que pertenecen á dicho gremio y quieran enterarse de sus cuotas pueden hacerlo en los días 30 de este mes y 1.º y 2 de Mayo próximo en casa de Francisco Oliver, calle del Baluarte del Príncipe, núm. 20, donde estarán espuestas las listas desde las diez á las doce de la mañana.